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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Busca la UAEM garantizar seguridad de información pública 
Ante los casos de extorsión que maestros, alumnos e investigadores han sido objeto en los últimos días, el 
rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que la institución continuará cumpliendo con los 
lineamientos que exige la Ley de Transparencia de la entidad, pero sin que ésta atente contra la integridad y 
patrimonio de la comunidad universitaria. En el marco de la firma de convenio entre la Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística 
(IMIPE), signado por sus presidentes Fermín Esquivel Díaz y Mirna Zavala Zúñiga, el Rector reconoció que: 
"Lamentablemente los criminales están haciendo mal uso de la información de nuestro y otros portales 
electrónicos de transparencia. Por ello, continuó, es importante que el Consejo de Información Clasificada de 
la UAEM, busque estrategias de seguridad a favor de la integridad y patrimonio del personal académico y 
administrativo, toda vez que han sido objeto del delito de extorsión", señaló.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); El Regional 
del Sur, p.10, (Miguel Ángel Provisor) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción). 
 
Festeja la UAEM a la dramaturgia 
Bajo una magnífica dirección y maravillosas actuaciones el grupo “Tálabot Teatro” se presentó la obra “Hann” 
en el teatro Fulgencio Ávila del Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), evento realizado en coordinación con la Difusión Cultural de la UAEM. 
El Caudillo de Morelos, p.20, (Adriana de la Parra). 
 
Entrega el gobierno estatal apoyo a proyectos de investigación 2011 del Fondo Mixto CONACyT-Morelos 
Los proyectos beneficiados son de las empresas “Plásticos Degradables”, “Hova Networks Sapi”, y “Corrosión 
y Protección”, así como del CENIDET, de la UAEM, del IPN y la Academia de Ciencias de Morelos. Tras 
señalar que en Morelos se continua apostando por la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la 
innovación; temas fundamentales para el desarrollo económico y social, el Gobierno del Estado a través de la 
Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) en conjunto con el Consejo de Ciencia y Tecnología del 
Estado de Morelos (CCyTEM), entregaron apoyos a 8 proyectos de investigación 2011 del Fondo Mixto del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT). El titular de la SEDECO, Rafael Tamayo Flores, 
reiteró el compromiso del Gobierno del Estado que encabeza Marco Adame Castillo, de seguir impulsando la 
vinculación de generación de conocimiento y desarrollo empresarial, a través de la creación de más y mejores 
instituciones científicas y tecnológicas, y fortalecimiento de la infraestructura.  
La Unión de Morelos, p.26, (Redacción); Diario de Morelos, p.3, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.3, 
(Redacción). 
 
El gobernador inauguró el Centro de Tecnología e Innovación para el Aprendizaje Colaborativo de la UTEZ  
El gobernador Marco Adame Castillo inauguró el Centro de Tecnología e Innovación para el Aprendizaje 
Colaborativo (CTIAC) de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), en beneficio de 2 mil 400 
estudiantes de 13 programas educativos en Técnico Superior Universitario. Distribuidos en las dos plantas del 
edificio, se cuenta con tres compuaulas, sala de internet, sala auditorio, sala de auto acceso, seis aulas 
convencionales, dos de capacitación y tres aulas de aprendizaje avanzado, así como una aula de auto 
aprendizaje. Los más de 28 millones de pesos invertidos en la construcción, mobiliario y equipamiento del 
CTIAC, permitirán mejorar la calidad educativa y sobre todo garantizar las competencias profesionales que 
demanda el mercado laboral a jóvenes egresados. Marco Adame comentó que la UTEZ crece y se fortalece a 
cada momento; del 2006 al 2011 su matrícula de estudiantes aumentó en un 87 por ciento, al pasar de mil 25 
alumnos a mil 917.  
La Unión de Morelos, p.7,(Redacción) y El Caudillo de Morelos, p.p. (Wendy González);  
 
Entregan 28 mdp para proyectos de investigación 
Ayer se hizo patente que Morelos es “Tierra de conocimiento” al entregarse recursos por casi 28 millones de 
pesos a proyectos de investigación que se realizan en la entidad, por parte del Consejo de Ciencia y 
encabezado por el doctor Jaime Arau Roffiel. Los apoyos fueron entregados a instituciones y empresas en las 
que se pueden mencionar “Plásticos Degradables S.A. de C.V.”, Hova Networks Sapi de C.V. “Corrosión y 
Proyección S.A. de C.V.” “El Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos el Instituto Politécnico Nacional y la Academia de Ciencias de Morelos. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Jasé Luis Valdés). 
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Nacional: 
 
Acuerdan la SEP y el SNTE que la evaluación universal sea aplicada a los maestros en 2015 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
acordaron que será hasta 2015, y no a partir de junio próximo, cuando se apliquen todos los instrumentos que 
conforman la Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio de Educación Básica, que incluye 
tanto el aprovechamiento escolar que alcanzan sus alumnos como la preparación y desempeño profesional de 
los maestros, así como su formación continua. 
La Jornada, p. 47, (Laura Poy Solano). 
El Universal, (Nuria Martínez Carballo). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195207.html 
  
Fernando Castañeda presentó último informe de labores en Ciencias Políticas 
Durante la presentación de su último informe de labores, el director de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales (FCPS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Fernando Castañeda, resaltó que 
durante su administración se incrementó el número de titulados, al pasar de 502 en 2008 a 640 en 2012.Ante 
el rector de la máxima casa de estudios del país, José Narro, el funcionario agregó que la FCPS genera gran 
atracción entre estudiantes de otras instituciones con el programa de movilidad estudiantil; que tres de cada 
10 libros publicados esta entidad universitaria se han editado durante su gestión, y que se han creado 
vínculos con dependencias como la Secretaría de Educación Pública, los institutos electorales federal, del 
Distrito Federal, del estado de México, las cámaras de Diputados y Senadores y la Procuraduría General de la 
República, entre otros. 
La Jornada, p. 50, (Emir Olivares). 
 
Eligen a González Casanova miembro honorario de la Academia de la Lengua 
El sociólogo Pablo González Casanova (Toluca, 1922) fue elegido como miembro honorario por la Academia 
Mexicana de la Lengua (AML), distinción que recibió como “un honor y con mucho gusto. Ha sido muy grata 
esta noticia, y es un poco sorprendente, porque tuve una inclinación muy fuerte hace siglos por escribir. 
Incluso, escribí muchos cuentos, con los que me ganaba la vida, y una novela, que nunca publiqué. Me 
parece que la distinción es por mis ensayos, imagino que es por eso, sobre todo, que me dan este honor. Y 
me da mucho gusto”, dijo el investigador a este diario. 
La Jornada, p. 7, (Reyes Martínez). 
 
Crea Universidad Veracruzana licenciatura en quiropráctica 
El rector de la Universidad Veracruzana (UV), Raúl Arias Lovillo, firmó un convenio de colaboración con el 
Colegio de Profesionistas Científico Quiroprácticos de México, teniendo como testigos a autoridades de la 
Northwestern University, de Estados Unidos, para impulsar la creación de una licenciatura en quiropráctica. 
En el marco de la inauguración del XIV Congreso Internacional Interdisciplinario de Quiropráctica, albergado 
por el Palacio de la Autonomía, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, el rector ofreció un panorama 
de las actividades de la UV y cómo se inserta en su programa de estudios la creación de una licenciatura en 
dicha disciplina médica. 
Milenio, (Jesús Alejo). http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9137212 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Pone en funcionamiento Marco Adame el domo ambiental digital en el Parque Ecológico Chapultepec  
Al sentenciar que “nadie ama lo que no conoce”, Marco Adame Castillo instruyó a las autoridades educativas y 
de medio ambiente de su Gobierno, para que convoquen a los estudiantes de todos los niveles para visitar 
domo digital, que este día puso en marcha al interior del Parque Ecológico Chapultepec, un aula donde se 
proyectarán diversos temas sobre la situación y cómo cuidar el medio ambiente.  Frente a estudiantes de nivel 
básico, medio superior y superior, así como los secretarios de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, de la 
Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, y Salvador Morelos Ochoa, 
representante de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), el gobernador hizo un 
llamado a toda la ciudadanía a ser corresponsable en el cuidado del medio ambiente. Fernando Bahena, 
secretario Ejecutivo de la CEAMA, comentó que para reconstruir y equipar este Domo digital, con espacio 
para 40 alumnos, se invirtieron más de ocho millones de pesos que el Gobierno estatal gestionó ante el 
Gobierno federal. 
La Unión de Morelos, p.5, (De la Redacción); La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García) y El Sol de 
Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez). 
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Fortalecen medidas preventivas para combatir el dengue en Cuautla 
El municipio de Cuautla se sumará a la Tercera Jornada Estatal de Lucha contra el Dengue 2012, puesta en 
marcha por el gobierno del estado mediante una intensa campaña de descacharrización y la nebulización de 
escuelas, mercados y panteones, para evitar un brote al iniciar el próximo periodo de lluvias, informó Andrés 
López Carrillo, director municipal de Salud. Señaló que Cuautla, en lo que va del año, se han registrado cinco 
casos de dengue, aun cuando el programa para el exterminio del mosco transmisor del virus se ha mantenido 
de manera permanente. Es por ello que en este año se utilizará otra sustancia química para las 
nebulizaciones a fin de contrarrestar la resistencia que el mosco ha adquirido al insecticida utilizado durante 
mucho tiempo. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
La tarjeta ADIMSS será obligatoria para acceder a los servicios del Seguro Social  
En la primera semana de julio concluirá el plazo para que los derechohabientes del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) obtengan la credencial ADIMSS, por lo que el instituto acercará los módulos de 
expedición con el propósito de que nadie se quede sin ese documento, que les permitirá el acceso a los 
servicios y beneficios a los que tienen derecho.  En la región oriente, la credencial ADIMSS podrá ser 
tramitada en la Unidad de Medicina Familiar número 12, ubicada en Yautepec; en el Hospital General de Zona 
7, en Cuautla; mientras que en la zona sur, en el Centro de Seguridad Social y en el Hospital General de Zona 
número 5, de Zacatepec. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
Cierran acceso a relleno sanitario de Jojutla 
Bloquean con zanjas el acceso al relleno sanitario regional ubicado en el cerro del Higuerón en el Ejido de 
Jojutla, en demanda de un convenio y garantías en torno a la administración y operación, acordaron los 
ejidatarios en acalorada asamblea, donde cambiaron la Comisión y nombraron nuevos representantes. En la 
asamblea ejidal del domingo pasado fue abordado el asunto de la operación, manejo del relleno sanitario y las 
garantías o beneficios que tendrá el ejido en torno al permiso para que se instalara en tierras ejidales este 
Relleno Sanitario Regional, ya que en poder de las actuales autoridades solo esta un acta de asamblea donde 
se aprueba la construcción de este relleno sanitario, sin que se plasmen ninguna garantías en favor del ejido. 
En este marco y tras una serie de irregularidades, determinaron remover a la comisión y nombrar una nueva 
comisión para tratar los asuntos relacionados al Relleno Sanitario Regional, para que haga frente al problema, 
quedando esta integrada por: Pedro Téllez de la Sancha, Gumersindo Lagunas Blancas y Jorge Bahena 
Calderón. Acordando por mayoría cerrar el paso al Relleno sanitario Regional que esta en proceso de entrega 
hasta en tanto no se firme un convenio de trabajo con la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente 
(CEAMA), o el mismo Gobierno del Estado, para que el Ejido de Jojutla, se le garanticen beneficio. 
El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Angelina Albarrán). 
 

Nacional: 
 
Firman un convenio para destruir fármacos caducos 
Cadenas de farmacias, industrias farmacéuticas, distribuidores y la Comisión Nacional para Prevenir 
Riesgos Sanitarios (Cofepris) firmaron un acuerdo de buena voluntad para recolectar y destruir 2.5 millones 
de unidades de fármacos caducos que se generan al año y se suelen tirar en basureros municipales 
abiertos, coladeras y tiraderos clandestinos, lo que ocasiona daños al medio ambiente. Los empresarios 
también se comprometieron a colocar más contenedores en farmacias y tiendas de autoservicio para que se 
desechen las medicinas acumuladas en hogares, pues pueden dañar la salud, además de que al tirarlos con 
la basura normal se contamina mantos friáticos, subsuelo y aire, y pueden provocar enfermedades de piel, 
algunos tipos de cáncer y problemas sanitarios en zonas marginales. 
Milenio, (Blanca Valadez), http://impreso.milenio.com/node/9137774; El Universal, (Natalia Gómez 
Quintero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195199.html; La Jornada, p.49, (Patricia Muñoz Ríos) y 
Reforma, p.2, (Margarita Vega). 
 
Todos los capitalinos podrán ser donadores... con aceptación familiar 
Con las recientes reformas en materia de donación aprobadas por la Asamblea Legislativa, todos los 
capitalinos serán potenciales donadores de órganos y tejidos, y el Distrito Federal se convierte en la primera 
entidad en el país en contar con una disposición de esta naturaleza, afirmó la presidenta de la Comisión de 
Salud y Asistencia Social, Maricela Contreras Julián. La propuesta originalmente planteada por la bancada 
del PAN, contemplaba únicamente la opción de donar tácitamente una vez que la persona falleciera, y sin 
contar con la aprobación de los familiares. 
La Jornada, p. 41, (Rocío González Alvarado). 
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Alertan que pesticidas dañan salud en Yucatán 
La contaminaión por pesticidas en pozos de agua y cenotes en Yucatán ha ocasionado problemas graves de 
salud en la población como cánceres de mama y de ovario, así como malformaciones congénitas y 
mortalidad neonatal. Incluso, advirtió Ángel Polanco Rodríguez, investigador de la Universidad de Yucatán 
(…) que la tasa de casos de cánceres es más alta que la media nacional. 
El Universal, (Ruth Rodríguez, Mariana León y Yazmín Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195200.html. 
 
Tijuana, primer lugar en obesidad infantil 
Autoridades municipales reconocieron que Tijuana ocupa el primer lugar en obesidad infantil a escala 
mundial, durante la presentación de un programa para contrarrestar este problema de salud. Ante el alcalde 
Carlos Bustamante, el director municipal de Salud, Jorge Ángel Bórquez Pesqueira, indicó que “si vamos a 
cualquier hospital de la ciudad, cuatro de cada cinco camas están ocupadas por un enfermo relacionado con 
la obesidad” (…) abundó, que el gobierno municipal está creando conciencia en los padres de familia para 
que mejoren la alimentación de sus hijos, “debemos involucrarlos completamente para que sacrifiquen 
tiempo y hábitos en pro de la salud”.  
Milenio, (Notimex), http://impreso.milenio.com/node/9137597. 
 
Internacional: 
 
El escepticismo sobre la prevención del cáncer, obstáculo para lograrla 
La mitad de todos los cánceres se podrían prevenir si la gente adoptara conductas más saludables, 
afirmaron científicos estadunidenses en un estudio publicado el miércoles. El tabaquismo es causante de un 
tercio de todos los casos de cáncer de Estados Unidos, y hasta tres cuartas partes de los de pulmón en el 
país podrían evitarse si la gente no fumara, señaló el artículo publicado en la revista Science Translational 
Medicine. Estudios científicos demostraron que muchos otros cánceres también pueden prevenirse, ya sea 
con vacunas contra el virus del papiloma humano y la hepatitis, que pueden causar tumores cervicouterinos 
y de hígado, o con protección contra la exposición al sol, que puede ocasionar cáncer de piel. 
La Jornada, Ciencias, p.2, (AFP). 
 
Peligra Ley de Salud de Obama: analistas 
La Suprema Corte de Estados Unidos escenificó ayer el tercer y último asalto de un histórico debate para 
escuchar argumentos a favor y en contra de derogar en su totalidad la Ley de Salud Asequible y limitar la 
expansión del Medicaid en todos y cada uno de los 50 estados de la Unión (…) “No se puede decir que los 
magistrados van a derogar alguna parte o la totalidad de la Ley de Salud Asequible. Sin embargo, por la 
forma en que condujeron sus interrogatorios a los abogados del Estado y de los 26 estados demandantes, 
podría decirse que la ley más importante de la administración Obama está en serios aprietos”, consideró el 
analista Jeffrey Tobbin, quien se ha convertido en una especie de oráculo para quienes siguen de cerca el 
debate en el Tribunal Supremo. 

El Universal, (J. Jaime Hernández, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77172.html. 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Ofertan créditos para los adultos mayores 
La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), 
informó que las personas de la tercera edad pueden acceder a servicios y productos financieros, como es el 
caso de créditos y préstamos. De acuerdo con la información otorgada por la dependencia federal, la mayoría 
de servicios y productos bancarios está dirigido al sector joven del país, es decir, personas de entre 19 y 45 
años de edad que se cree, cuentan con una importante solvencia económica. 
El Caudillo de Morelos, p.17, (Edith Abarca). 
 

Nacional: 
 
Retoma Cofetel apagón analógico 
Luego de que la semana pasada el presidente Felipe Calderón exhortó a la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel) a avanzar en el proceso de transición a la televisión digital terrestre, ayer el 
pleno aprobó por unanimidad responder al dictamen total no final que les envió la Comisión Federal de Mejora 
Regulatoria (Cofemer) y así avanzar en el documento final. Por separado el secretario de Comunicaciones y 
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Transportes, Dionisio Pérez Jácome, presentó las seis estrategias que integran la agenda digital, con la que 
esta administración pretende que todos los mexicanos tengan acceso a las tecnologías de la información, 
reducir los índices de pobreza, generar condiciones de equidad y crecimiento económico. 
La Jornada, p.34, (Miriam Posada García) y El Universal, http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94050.html 
 
Circulan proyecto para que Telmex ofrezca tv 
El lunes a última hora, Mony de Swaan, presidente de la Cofetel, circuló entre los demás comisionados, un 
proyecto que permitiría a Telmex dar televisión con lo que se viola su título de concesión. Se trata de la 
verificación que realizó el órgano regulador a Telmex a raíz de las demandas interpuestas por Grupo Salinas 
en octubre de 2011 por transmitir en vivo los Juegos Panamericanos en su sitio Uno Tv. En la sesión plenaria 
de ayer, De Swaan intentó presentar el proyecto como informativo para que pasara inadvertido y se archivara. 
De haberlo conseguido, le hubiera abierto la puerta del mercado de televisión a Telmex. 
La Jornada, p.34, (De la redacción). 
 
Subsidios a la energía benefician a clases con más recursos: organizaciones civiles 
Organizaciones civiles pidieron a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) un análisis del impacto del 
gasto público destinado a los subsidios energéticos, que representan 1.5 por ciento del producto interno bruto 
(PIB) y cuyo mayor beneficio se queda en las clases con mayores recursos económicos. Es falso que eliminar 
el gasto de más de 200 mil millones de pesos en subsidios a gasolinas, electricidad y gas LP pueda 
convertirse en una espiral inflacionaria. México, afirmaron Transparencia Mexicana, el Centro de Investigación 
para el Desarrollo (CIDAC), Gestión Social y Cooperación AC (Gesoc), el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (IMCO) y México Evalúa, en su argumento ante la ASF, donde afirman que el gobierno federal 
gasta cada año cuatro veces más en subsidiar combustibles que en todos los programas para combatir la 
pobreza. 
La Jornada, p.35, (Víctor Cardoso). 
 
Exxon, lista para ampliar operaciones en México 
Exxon Mobil, la principal empresa petrolera privada del mundo, está lista para ampliar operaciones en México 
en caso de que sea modificado el actual marco legal de la industria energética, que impide la inversión de 
particulares. Estamos listos para operar en las condiciones que establezca la legislación mexicana y las 
necesidades de México, declaró Pablo Conrad, director general de Exxon en México, después de participar en 
un foro organizado por la Universidad Anáhuac. Exxon Mobil tiene presencia en México en los sectores 
químicos y como fabricante de lubricantes, actividades en las que la empresa ha desarrollado cooperación 
con Petróleos Mexicanos (Pemex), explicó. 
La Jornada, p.35, (Roberto González Amador). 
 
En febrero llegaron por vía aérea más de un millón de turistas 
La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que durante febrero llegaron a México un millón 39 mil 863 
visitantes en transporte aéreo, lo que representa un incremento del 13.3 por ciento respecto al mismo mes de 
2008, considerado el mejor año de la industria turística. La dependencia afirmó que comparado con el número 
de turistas que llegaron al país en avión en febrero de 2011, las cifras del mes pasado fueron superiores en 
8.3 por ciento. De los visitantes en febrero, 537 mil 866 llegaron de Estados Unidos, 4.3 por ciento más en 
contraste con el periodo comparable. Las cifras obtenidas por Sectur del Sistema Integral de Operación 
Migratoria revelaron que en febrero llegaron 247 mil 618 canadienses, 5.8 por ciento más. El turismo 
procedente de Argentina, Francia y Reino Unido se incrementó 23.8 por ciento, 8.8 y 10.3 respectivamente. 
Los visitantes brasileños aumentaron 127.6 por ciento; españoles, 1.2; alemanes, 8; chilenos, 19.7; 
colombianos, 25.5; japoneses, 18.4; rusos, 65.2; suecos; 50.9; chinos, 14.7 y daneses, 26.4. 
La Jornada, p.35, (De la redacción). 
 
Embargan en Juárez cuentas de Telmex por $1,200 millones 
El ayuntamiento local embargó cuentas bancarias a Teléfonos de México (Telmex) para que garantice una 
deuda de mil 200 millones de pesos por colocación de sus redes aéreas. El tesorero municipal de Ciudad 
Juárez, Juan Antonio Salgado Vázquez, informó que la demanda es por una suma superior a mil 200 millones 
de pesos, por lo cual Telmex depositó una fianza a través de Afianzadora Inbursa por dicho monto. El 
concepto de cobro se sustenta en el uso de la vía pública como un derecho contenido en la ley de ingresos. 
Telmex es demanda por la postearía (colocación de redes aéreas) que ha establecido en la mancha urbana 
de este municipio y que equivale a un tercio del presupuesto juarense, destacó. 
La Jornada, p.35, (Notimex) y La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649323 
 
Derrama de 140 mdp en Tianguis Turístico 
Los resultados preliminares del Tianguis Turístico México arrojaron una derrama económica de alrededor de 
140 millones de pesos (mdp), lo que confirman “el apetito” que hay por México y catapultan a esta plataforma 
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de negocios entre las más importantes del mundo, aseguró Rodolfo López Negrete, en conferencia de prensa. 
El director adjunto del Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) dijo que con más de 23 mil citas de 
negocios (contra 16 mil de 2011), la primera edición itinerante del Tianguis fue un éxito y rebasó todas las 
expectativas puestas en su nuevo logo. 
El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94059.html 
 
Impacta internet a la economía 
Los países que tienen más velocidades en banda ancha tienen un mayor desarrollo económico y son más 
productivos debido a que esto les facilita la conectividad y el trabajo de colaboración ante la convergencia 
tecnológica que se vive en el mundo, advirtieron especialistas. Según datos del Indicador de la Sociedad de la 
Información (ISI) elaborado por Everis y datos del Observatorio Regional de Banda Ancha de la Comisión 
Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), los países de América Latina donde se ha incrementado 
la velocidad de internet han presentado un aumento en su PIB. Por ejemplo, del primer trimestre de 2010 al 
primer trimestre de 2011, en Chile, donde se incrementó 39 por ciento la velocidad de internet, el PIB tuvo una 
variación interanual de 22.6 por ciento; en Brasil la velocidad aumentó 20 por ciento y el PIB en su variación 
interanual lo hizo en 23.8 por ciento y en Colombia, la velocidad subió 15 por ciento y la variación interanual 
del PIB fue de 12.9 por ciento. 
Reforma, Negocios, p.p. (Carla Martínez). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Garantizan clima de tranquilidad durante las campañas electorales 
Tras asegurar que el periodo de precampañas y procesos internos de los partidos políticos ha transcurrido sin 
incidentes, el secretario de Gobierno, Oscar Sergio Hernández Benítez, aseguró que el gobierno del estado 
está listo para garantizar la paz social durante las campañas electorales y la jornada de votación del primero 
de julio. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 

Nacional: 
 
A puerta cerrada, senadores de PRI y PAN imponen la cuestionada reforma religiosa 
En un recinto cerrado, con las galerías vacías para que no se colara ninguna protesta, la mayoría PRI-PAN en 
el Senado pasó trabajos, pero logró finalmente la votación calificada y aprobó ayer las reformas al artículo 24 
constitucional. El cambio consiste en agregar al concepto de libertad de religión, ya consignado en ese 
ordenamiento de la Carta Magna, el de libertad de conciencia y de convicciones éticas. La nueva redacción, 
en cambio, establece: Toda persona tiene derecho a la libertad de convicciones éticas, de conciencia y de 
religión, y a tener o adoptar, en su caso, la de su agrado. Esta libertad incluye el derecho a participar, 
individual o colectivamente, tanto en público como en privado, en las ceremonias, devociones o actos de culto 
respectivo, siempre que no constituyan un delito o falta penados por la ley. 
La Jornada, p.2, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas), El Universal, (Elena Michel y Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195193.html y Milenio, (Angélica Mercado), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9137646  
  
Avala el TEPJF negativa del IFE para organizar 12 debates entre candidatos 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló la negativa del Instituto Federal 
Electoral (IFE) para organizar 12 debates temáticos, como solicitó el candidato presidencial del Movimiento 
Progresista, Andrés Manuel López Obrador. Los magistrados estimaron que era inviable la petición, entre 
otros aspectos, porque se pretendía que invariablemente todos estos ejercicios deberían ser transmitidos por 
radio y televisión. Señalaron que la legislación electoral sólo obliga al IFE a organizar dos debates de los 
candidatos presidenciales, lo cual ciertamente no impide que puedan efectuarse más, pero no bajo las 
características de obligatoriedad que establece la legislación electoral en ese caso. Agregaron que no se 
puede apelar al uso de los espacios en radio y televisión para la difusión de los debates, pues estos tiempos 
están asignados a los promocionales y no puede inobservarse so pretexto de cumplir tratados internacionales. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).  
  
Improvisación y prisas de los partidos para cumplir con la cuota de género 
Los partidos PRI, PAN, PVEM y las coaliciones Movimiento Progresista y Compromiso por México modificaron 
sus listas de candidatos al Senado y la Cámara de Diputados para cumplir con la cuota de género marcada 
por la ley electoral. Con el tiempo encima, algunos institutos políticos sustituyeron hermanos por hermanas y 
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esposos por esposas, como ocurrió en los estados de Veracruz y Yucatán, respectivamente. No se descarta 
que aspirantes afectados recurran al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para 
exigir respeto a sus derechos políticos, y que en los días subsecuentes haya modificaciones adicionales, pues 
en la izquierda se hicieron algunos registros de mero relleno. El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que 
los partidos cumplieron la cuota de género antes de vencer el plazo fijado por el Consejo General. 
La Jornada, p.9, (Rosa Elvira Vargas, Alma E. Muñoz, Georgina Saldierna y Alonso Urrutia, reporteros; 
Mariana Chávez, Raymundo León y Myriam Navarro, corresponsales), Milenio, (Mariana Otero-Briz y Melissa 
del Pozo), http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9137619 La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649392  
  
El poeta reta a Poiré a caminar por Cuernavaca sin guardias y de noche 
El poeta Javier Sicilia retó al secretario de Gobernación, Alejandro Poiré: si es verdad que las cosas no están 
tan graves en la ciudad, que venga. Lo espero hoy a las 9 de la noche, que venga y damos la vuelta por 
Cuernavaca, él y yo, solos, sin guardias. Yo me la juego con él. Total, ya no tengo nada qué perder. El escritor 
señaló que si el funcionario se atreve, lo espera para dar vueltas por la ciudad caminando, para ver si es cierto 
que los índices de inseguridad han bajado, como dice, para ver si ya no es tan grave la situación. Si 
sobrevivimos, le daré la razón; pero si no, quedará demostrado que es un pendejo que no sabe cómo está la 
situación. En el zócalo de esta capital Sicilia charló este miércoles con medios internacionales sobre los logros 
del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. También, acerca de la frivolidad e indiferencia de los 
políticos y la respuesta de la ciudadanía, así como de lo que llamó voto moral, el voto blanco, el primero de 
julio. 
La Jornada, p.17, (Jaime Luis Brito), El Universal, (Justino Miranda), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/85106.html y Milenio, (Adriana Esthela Flores), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5964d1e41672f13ce660e052b068ce91  
 

Internacional: 
 
EU suspende el plan de ayuda alimentaria para Norcorea por incumplimiento de acuerdos 
Estados Unidos suspendió hoy la planeada ayuda alimentaria a Corea del Norte, al acusar a ese país asiático 
de violar un acuerdo para detener el lanzamiento de misiles, por lo que Washington no confía en que la 
asistencia alimentaria que le había prometido llegue a quienes la necesitan, anunció el Pentágono. De 
conformidad con un acuerdo logrado a finales de febrero, Corea del Norte aceptó suspender su 
enriquecimiento de uranio, los ensayos nucleares y de misiles de largo alcance, así como permitir el regreso 
de inspectores de la Organización de Naciones Unidas. A cambio, Estados Unidos acordó proporcionar al país 
asiático 240 mil toneladas de ayuda alimentaria. Corea del Norte fijó lo que llama un lanzamiento de satélite 
entre el 12 y el 16 de abril, e insistió en que su objetivo es científico. 
La Jornada, p.32, (Afp, Xinhua y Notimex).  
 
Benedicto XVI condena el bloqueo de EU al concluir visita a Cuba 
Al salir de Cuba, el papa Benedicto XVI condenó el bloqueo estadunidense, mientras que al despedir a su 
invitado, el presidente Raúl Castro reconoció la necesidad de valores espirituales en el proyecto nacional de la 
isla. El Papa salió de la nunciatura apostólica en el papamóvil y recibió el saludo de la gente a lo largo del 
trayecto hacia el aeropuerto. Cerca de la terminal aérea apareció una lluvia que arreció y obligó a realizar la 
ceremonia de despedida bajo techo. Castro le dijo a Ratzinger que la visita se realizó en un ambiente de 
mutua comprensión. Que encontró muchas y profundas coincidencias, aunque, como es natural, no pensemos 
lo mismo sobre todas las cuestiones. Pero dicho lo anterior, le agradeció su estancia en el país y sus 
afectuosos sentimientos y le dijo que los cubanos lo despiden con respeto y afecto. 
La Jornada, p.29, (Gerardo Arreola), El Universal, (José Meléndez y Alberto Torres Enviados), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39131.html y La Crónica de Hoy, (EFE), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=649334. 


